

Lunes 23 de Abril de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183276>Necesita Pemex inversiones por 33 mil mdd al año Jesús Reyes Heróles, director de Petróleos Mexicanos (Pemex), afirmó que la paraestatal requiere al año inversiones por al menos 33 mil millones de dólares para mantener una plataforma de producción en 3.1 millones de barriles diarios, lograr una restitución de sus reservas al 100 por ciento y reducir las importaciones de gasolinas hacia principios de la próxima administración. Ese monto también permitiría aumentar gradualmente la relación reservas/producción a diez años, continuar aumentando la producción de gas a ritmos superiores al crecimiento, superar rezagos en mantenimiento para mejorar la integridad física de sus plantas y seguridad, y reducir poco a poco los pasivos ambientales. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183279>Ven favorable fortalecimiento de la Secretaría de Energía Las decisiones en la plataforma de producción y exportación, ya no serán hacendarias: Andrade. Las reformas y adiciones que hizo el Senado de la República la semana pasada al artículo 33 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal representan un avance sustancial para el sector energético, indicó Eduardo Andrade, director de la empresa Techint. Destacó la importancia de que, de prosperar en la Cámara de Diputados estas modificaciones, sea la Secretaría de Energía y no la de Hacienda y Crédito Público la que determine la plataforma de producción y de exportación de petróleo. "Es como si la política monetaria se hubiera manejado desde la Secretaría de Energía", comentó, al explicar que será favorable que esta última dependencia -encabezada por Georgina Kessel-, con una visión de largo plazo y sin una percepción hacendaria, realice esas estimaciones.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Abrió el "biocampo" miles de oportunidades: Cárdenas Héctor A. Chávez Maya México debe buscar la integración comercial de América del Norte como detonador del crecimiento y el desarrollo del sector rural, mediante el incremento de los mecanismos de coordinación de políticas económicas, legales y sociales. Además, consideró el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, debe impulsar tácticas agroalimentarias que motiven la competitividad para tener una integración mercantil más justa. A unos meses de la apertura total de las fronteras por el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), señaló que la biotecnología y la innovación tecnológica -que ya se aprovechan en decenas de países-, así como la bioeconomía, serán de suma importancia para el desarrollo del campo mexicano.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183129>Sin resultados, el Acuerdo Nacional para el Campo (Héctor A. Chávez Maya) A cuatro años de haberse firmado el Acuerdo Nacional para el Campo (ANC), la incertidumbre y la angustia colectivas aumentan entre los más de 30 millones de mexicanos que conforman la población rural del país, consideró el presidente de la CNC, Cruz López Aguilar. Indefensos, observan cómo vence el plazo fatal del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que establece que el 1 de enero de 2008 se abrirán totalmente las fronteras a las importaciones de maíz, frijol, leche y azúcar. A unos días de conmemorar el cuarto aniversario de la firma del ANC, el dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) aseguró que los resultados son insuficientes e inaceptables. Lo fundamental sólo se quedó en el discurso y los avances parciales se miden con un criterio burocrático o simplemente su impacto es reducido o imaginario, afirmó.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183257>Transgénicos, salida del campo mexicano: CEESP Isabel Becerril Para México, la adopción de cultivos transgénicos sería una solución a sus graves problemas estructurales y a los considerables atrasos que presenta su sector agrícola, dice el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El organismo que preside Claudio X. González Laporte, urgió al gobierno a buscar soluciones a largo plazo que corrijan los bajos niveles de productividad y competitividad del campo, sobre todo del maíz, uno de los productos de mayor consumo y símbolo cultural nacional. A fin de lograr un mayor rendimiento del cultivo se requiere la adopción de mejores técnicas de producción, entre éstas el uso de semillas mejoradas. La producción de maíz asciende a 21.3 millones de toneladas al año, equivalentes a casi 3 por ciento de la producción mundial.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183260>Llega a 4.01% la tasa de desempleo en marzo Mariana Otero-Briz En marzo, la Tasa de Desempleo (TD) nacional se ubicó en 4.01 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), mayor que la de igual mes de 2006, de 3.42. Lo anterior significa que al menos un millón 780 mil personas estuvieron disponibles para trabajar, pero no encontraron una ocupación formal, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). De nueva cuenta, la TD se situó por arriba de las expectativas del mercado, donde el consenso era de 3.85 por ciento. Por sexo, la TD de hombres aumentó de 3.40 a 3.57 por ciento de la PEA, en tanto que la de mujeres lo hizo a 4.74 de 3.44 entre marzo de 2006 e igual mes de 2007.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183264>ISSSTE: reforma regresiva Araceli Damián* La nueva Ley del ISSSTE es un espejo de la reforma a la Ley del Seguro Social implantada en el gobierno zedillista, que no ha resuelto los problemas que supuestamente llevaron a transformar el sistema de seguridad social de los trabajadores. Con la aprobación de esta nueva Ley se cierra el círculo privatizador de los sistemas de seguridad social en México, recomendado por los organismos internacionales desde hace dos décadas. El alto costo de estos sistemas para el trabajador quedó plasmado la semana pasada, cuando Moisés Schwartz, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro, reconoció que en los dos últimos años las comisiones cobradas sobre saldos en al menos diez (de 21) de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) aumentaron en 200 por ciento. Dijo, además, que éstas cobran hasta 25 por ciento de comisión por cada peso aportado por los trabajadores y que lo único que hacen es invertir el dinero en bonos de gobierno.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183269>China, segundo proveedor de insumos de México Isabel Becerril En 16 años, las ventas de China a México aumentaron 152,675 por ciento, mientras que sus compras a nuestro país sólo han avanzado 5,378 por ciento, establece la Comisión de Comercio Exterior de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Según un reporte del organismo, en 1990 las exportaciones mexicanas a China sumaron nueve millones de dólares, y para 2006 se ubicaron en 403 millones. A su vez, las ventas del país asiático a

México hace 16 años ascendieron a 16 millones de dólares y para 2006 se ubicaron en 24 mil 444 millones. El análisis también destaca que para el periodo 2000-06 la adquisición de productos chinos por parte de México se incrementó 749 por ciento, mientras que sus exportaciones a ese país sólo aumentaron 142 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Perturba a la economía el sector informal La economía mexicana no ha podido deslindarse del efecto que produjo la creación de micronegocios, que lo único que han dejado es evasión de impuestos, debido a que la incorporación de personas a la economía subterránea prolifera en esa modalidad. La creación de empleos dentro del sector formal de la economía y con carácter permanente creció 3 por ciento anual en los primeros dos meses de 2007, en la misma magnitud que aumentó la cantidad de personas incorporadas al sector informal. Los desequilibrios siguen presentes en materia laboral, por lo que el empleo eventual permanece como un factor que frena las presiones para encontrar un trabajo remunerado, ya que la temporalidad se elevó 20.4 por ciento anual entre enero y febrero pasados. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183163> El peso acumuló su tercera semana consecutiva de ganancias frente al dólar Esteban Rojas H. El viernes el peso ganó terreno frente al dólar apoyado por un ambiente de renovado optimismo en los mercados globales y por la expectativa favorable con respecto de algunas noticias que se darán a conocer en la presente semana. En operaciones al mayoreo, el tipo de cambio spot cerró en 10.984 pesos por dólar a la venta, lo que representa una ganancia para la moneda nacional de 0.10 por ciento. Con este resultado hiló su sexto día consecutivo por debajo de las 11.0 unidades y alcanzó el nivel más bajo desde el 3 de abril. El peso obtuvo un avance semanal de apenas 0.01 por ciento, pero con ello acumuló tres semanas consecutivas de ganancias, aunque moderadas, frente al dólar, reflejando la competitividad de las inversiones en nuestro país. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183168> Décimo máximo histórico del Dow Jones; en México, semana tranquila La Bolsa Mexicana de Valores reportó en la jornada de media semana una disminución de 0.13 por ciento que la estableció en 29 mil 559.52 unidades. De esta forma, la Bolsa acumuló tres sesiones consecutivas a la baja, aunque de pequeña magnitud, incluso el volumen y la actividad fueron escasas; el viernes se intercambiaron sólo 85.8 millones de acciones por medio de nueve mil 733 operaciones. Los participantes se encuentran en espera de los reportes trimestrales de las empresas, y permanecen atentos a noticias concretas que pudieran darse en torno a una propuesta de reforma fiscal. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/761821> Suben exportación y producción de crudo Ciudad de México (23 abril 2007).- La producción y las exportaciones de petróleo de México crecieron en marzo frente al mes anterior, dijo este lunes PEMEX. La producción promedió 3 mil 182 millones de barriles por día (bpd) en marzo, comparado con los 3 mil 148 millones de bpd en febrero, alcanzando su nivel más alto desde septiembre. Sin embargo, la producción de marzo aún estuvo por debajo del promedio del 2006, de 3 mil 256 bpd, mientras PEMEX batalla para mantener la producción en su enorme pero antiguo yacimiento Cantarell.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/761785> Empieza BMV semana con bajas Sandra Reyes Ciudad de México (23 abril 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con pérdidas luego de los niveles máximos alcanzados la semana pasada. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 29 mil 796.10 unidades, un retroceso de 0.12 por ciento, es decir 36.37 puntos, respecto a la sesión previa. Las bolsas de Asia cerraron con récords en los índices de Corea del Sur y China, luego de que las robustas ganancias corporativas en Estados Unidos alimentaron el optimismo sobre el principal mercado para los productos asiáticos. La bolsa de Corea del Sur cerró con una ganancia de 0.74 por ciento, mientras que el índice Shanghai de China registró una ganancia de 3.53 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/761778> Inician crudos jornada al alza Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (23 abril 2007).- Los precios de los crudos marcadores abren con ganancias por segunda sesión consecutiva sostenidos por la violencia que se desató en Nigeria, primer productor de crudo de África, tras las elecciones presidenciales del fin de semana. El mercado petrolero teme que una escalada de violencia podría profundizar las interrupciones en el bombeo nigeriano de crudo. Hoy en la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en junio 2007 cotiza en 67.23 dólares por barril, un incremento de 0.74 dólares, el 1.11 por ciento respecto al cierre anterior. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/761779> Cotiza dólar menudeo a 11.09 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (23 abril 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.79 pesos a la compra y 11.09 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.78 pesos a la compra y 11.08 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.85 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/761779> Cotiza dólar menudeo a 11.09 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (23 abril 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.79 pesos a la compra y 11.09 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.78 pesos a la compra y 11.08 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.85 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/761598> Preparan proyecto para etanol Moisés Ramírez Ciudad de México (23 abril 2007).- Grupo Santos, el tercer productor de azúcar del País, presentará al Gobierno federal una propuesta para implementar un sistema de asociación entre ejidatarios e inversionistas similar al de Vaquerías, pero orientado a la producción de etanol y de alcance nacional. Alberto Santos de Hoyos, presidente de Grupo Santos, indicó que el Decreto Cañero y la actual Ley Cañera han hecho incosteable la producción de etanol en México. El esquema que propondrá, dijo, facilitará la producción, ofrecerá a campesinos la oportunidad de obtener utilidades por la venta de caña y del biocombustible, además de que generaría más de 2 millones de empleos directos. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/150360.html> INM invita a enriquecer la política migratoria Jorge Ramos El Instituto Nacional de Migración (INM) pidió el apoyo de la sociedad civil para formular y enriquecer la política migratoria. En un comunicado se informó que al instalar el Consejo Consultivo del INM, la comisionada de esta institución, Cecilia Romero Castillo, convocó a los integrantes de la sociedad civil a participar con sus propuestas en la formulación de planteamientos para enriquecer la gestión migratoria. Romero Castillo dio posesión al académico del Instituto Tecnológico Autónomo de

México (ITAM), Rafael Fernández de Castro, como presidente del consejo. Dicho consejo está integrado por personalidades de diversas instancias académicas, organismos de derechos humanos, empresarios, ex funcionarios públicos y periodistas, dijo el INM. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57378.html> CIDE: crecimiento exige un sistema fiscal simple José Manuel Arteaga Si la reforma fiscal no recauda los ingresos adecuados para el financiamiento público, entonces sus metas se vuelven "secundarias", expuso el Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE). Fausto Hernández, especialista en materia tributaria de la institución académica, expuso que la reforma fiscal "real" es rara. En las "metas de una reforma fiscal", el académico expuso que se necesita un sistema impositivo más simple, equitativo y eficiente para el crecimiento económico. Hernández planteó una serie de alternativas, entre las que se encuentra eliminar la tasa cero a productos y servicios con IVA para llevarlos a exentos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57382.html> IIP pide apoyar transgénicos Fernando Pedrero Sin embargo, de aprobarse, exigió que se establezca un marco regulatorio eficaz que incluya la aplicación de políticas de bioseguridad, a fin de regular y monitorear la expansión de transgenes permitidos, la realización de estudios antes y después de la introducción de la especie transgénica, así como el diseño de programas que busquen la conservación de la diversidad genética del maíz criollo. La cúpula empresarial del país se pronunció a favor de que se autorice el reglamento de la Ley de Bioseguridad y se permita iniciar con las pruebas experimentales de siembra del maíz transgénico, ya que es la única solución para abatir el rezago y la pobreza en el campo mexicano. Sin embargo, de aprobarse, exigió que se establezca un marco regulatorio eficaz que incluya la aplicación de políticas de bioseguridad, a fin de regular y monitorear la expansión de transgenes permitidos, la realización de estudios antes y después de la introducción de la especie transgénica, así como el diseño de programas que busquen la conservación de la diversidad genética del maíz criollo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57388.html> La separación de Pemex: hacia una mejoría petrolera Por XAVIER GINEBRA Una dedicada exclusivamente a la explotación del petróleo crudo y otra denominada GasMex, que se enfocaría al mercado del gas natural (EL UNIVERSAL, Sección Finanzas, 20 de abril de 2007). La desconcentración de grandes empresas no es asunto exclusivo de la propuesta a Pemex. Se integra de lleno dentro de la política antitrust y de la eficiencia empresarial mundial. Se encuadra dentro de la línea señalada del libro de Schumacher Small is beautiful (Lo pequeño es hermoso), que habla de la ineficiencia de los grandes monopolios para operar en el mercado, cuyo ejemplo paradigmático es Pemex. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-23-34681> Sube dólar libre; se vende en \$11.10 El dólar libre se vende esta mañana en un precio máximo de \$11.10, dos centavos más que el cierre del viernes, y se compra en un mínimo de \$10.78 en sucursales bancarias de la Ciudad de México. Por su parte, el euro se ubica hasta en \$15.20 a la venta y el yen en 0.096 pesos. En tanto, el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana, fijado para hoy por el Banco de México (Banxico), es de 10.9790 pesos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-23-34680> Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 0.35% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), registró una pérdida de 104.42 puntos (-0.35%) para quedar en las 29,728.06 unidades en su primera hora de operaciones. Durante los primeros compases de la sesión se negociaron 7,6 millones de títulos por los que se pagaron 259,3 millones de pesos (unos 23,7 millones de dólares). De las 35 empresas que se cotizaron en la sesión, doce ganaron, 22 perdieron y una se mantuvo sin variación. El avance principal correspondía a la Compañía de Seguros Qualitas (Q CPO), con un avance del 2,96 por ciento, y la mayor pérdida a Grupo Bimbo (BIMBO A), del 3.09 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-23-34679> Banxico ubica TIIE a 28 días en 7.4500% En el Diario Oficial de la Federación, el instituto central da a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica hoy en 7.4500 por ciento. Precisa que dichas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, J.P Morgan, HSBC, Santander, Banca Mifel y Mercantil del Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-23-34703> Franquicias, por la consolidación del sector El Programa Nacional de Franquicias que dará a conocer el gobierno federal en los próximos días, a través de la Secretaría de Economía (SE), dará al sector la relevancia e impulso para su consolidación, aseguró el presidente de la Asociación Mexicana de Franquicias (AMF), Carlos Roberts. Expuso que dicho programa permitirá la creación de un millón y medio de empleos directos y 7.5 millones indirectos durante la presente administración y pasará de representar 6.0% del Producto Interno Bruto (PIB) a 8.0 por ciento. Indicó que una vez que la SE inició la liberación de los recursos para el Fondo Pyme en apoyo de diversos programas, la AMF se mantendrá atenta para brindar la asesoría necesaria para aquellos empresarios interesados en adquirir un negocio de este tipo. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-23-34697> Crece producción y exportación de crudo en marzo La producción y las exportaciones de petróleo de México crecieron en marzo frente al mes anterior, dijo el lunes el monopolio petrolero estatal Pemex. La producción promedió 3,182 millones de barriles por día (bpd) en marzo, comparado con los 3,148 millones de bpd en febrero, alcanzando su nivel más alto desde septiembre. Sin embargo, la producción de marzo aún estuvo por debajo del promedio del 2006 de 3,256 bpd, mientras Pemex batalla para mantener la producción en su enorme pero antiguo yacimiento Cantarell. Pemex, el noveno exportador de crudo del mundo, y uno de los mayores proveedores a Estados Unidos, dijo que las exportaciones petroleras promediaron 1,782 bpd en marzo, frente a los 1,774 millones de bpd del mes anterior. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-23-34689> BMV toma utilidades; peso avanza MEXICO. La bolsa mexicana caía el lunes 0.44% por ligeras tomas de utilidades en acciones líderes tras niveles récord de la semana anterior, mientras la moneda avanzaba por la entrada de flujos extranjeros ante expectativas de la pronta iniciativa de reforma fiscal. El principal indicador bursátil, el IPC, perdía 129.33 puntos a 29,704.18 unidades. El viernes el mercado accionario cerró en un nivel récord en las 29,832.48 unidades y acumuló una ganancia en el año de 12.80 por ciento. “Esta semana es la más fuerte para reportes, en donde sería de esperar que la mayor parte sea favorable, que sumado a la posibilidad de entrega de la iniciativa de la reforma hacendaria, y el apoyo que puedan generar los mercados de Estados Unidos, podría intentar romper la importante resistencia de 30,000 puntos”, comentó Actinver es su boletín diario. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-23-34683> Crudo Brent, arriba de 67 dólares

LONDRES. El crudo Brent subía el lunes a más de 67 dólares el barril, luego que las elecciones en Nigeria fueran criticadas por observadores y mientras los inversores esperan nuevas noticias respecto a los suministros del octavo exportador mundial de petróleo. Ataques de militantes desde hace más de un año han interrumpido cerca de una quinta parte de la producción petrolera de Nigeria. El ministro de Energía nigeriano, Edmund Daukoru, dijo la semana pasada que espera que la mayor petrolera que opera en el país, Royal Dutch Shell, reinicie los yacimientos de crudo Forcados en mayo. "La situación en Nigeria podría empeorar (...) en medio de esta confusión dudamos que Shell decida anunciar la reanudación de las exportaciones nigerianas de crudo próximamente", dijo el analista Edward Meir de Man Financial Energy Group. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/23/index.php?section=politica&article=005n1pol> Calderón: sin erradicar pobreza será imposible frenar el deterioro ecológico José Antonio Román Enviado Santa María Atarasquillo, Municipio de Lerma, Mex, 22 de abril. En la celebración del Día Mundial de la Tierra, el presidente Felipe Calderón condenó el círculo vicioso que existe entre la pobreza y la miseria en que viven millones de personas, y el deterioro creciente del medio ambiente. "Durante décadas -argumentó- hemos aprendido a destruir el ambiente y hemos vivido como si nuestra conducta no tuviera consecuencias sobre el planeta". En el paraje Cieneguillas, de la reserva federal de Santa Fe, en este municipio mexiquense, el mandatario dijo que con este comportamiento la especie humana ha puesto en riesgo a las demás especies y se ha puesto en peligro a sí misma, por lo que es necesario -agregó- revertir con urgencia esta realidad, fomentar el desarrollo sustentable y avanzar en la educación sobre el medio ambiente.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/23/index.php?section=economia&article=027n1eco> Es necesario incluir metas de empleo en las políticas macroeconómicas: OIT Juan Antonio Zúñiga Frente al "ambiente de poca confianza generado por una década de reformas fallidas" en México, Brasil y Argentina, las políticas económicas y sociales deben concentrarse en la creación de empleo formal con cobertura de seguridad social, "antes de reformar aquellos elementos de protección que podrían ser disfuncionales para el ajuste al cambio estructural", señala un estudio de la Oficina Internacional del Trabajo (OIT). Difundido este abril por la Comisión Económica para América Latina (Cepal), el estudio da cuenta del bajo crecimiento económico en estos tres países a partir de las políticas de apertura y liberalización adoptadas, y de establecer como objetivo central la estabilidad de precios y la reducción del déficit fiscal.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/23/index.php?section=economia&article=030n1eco> El sector energético mexicano, en la mira de las transnacionales españolas Susana González G. Planta Samalayuca, ubicada en Chihuahua Foto: Cortesía den la CFE El sector energético de México, particularmente en la generación de electricidad, puede convertirse en nicho de negocio con ganancias tan importantes para las grandes empresas de España como en el sector bancario, en el cual dos instituciones de ese país (BBVA y Santander) controlan casi la mitad del mercado financiero mexicano y adquieren ganancias por encima de las registradas en su país de origen, advirtió Erika González, representante del Observatorio de Multinacionales de América Latina (OMAL).

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/23/index.php?section=economia&article=031n3eco> El proyecto Escalera Náutica propició competencia desleal Miriam Posada García El proyecto Escalera Náutica, de la administración foxista, propició una competencia desleal que no se esperaba, y menos proveniente de la propia Federación, porque se construyeron marinas donde ya existían, aseguró la presidenta de la Asociación Mexicana de Marinas Turísticas, María Teresa Celis de Grossman. Advirtió que en la nueva administración deben prevalecer la visión y la voluntad política para ampliar las fuentes de empleo, y no cerrar las que existen donde son muy necesarias, porque este tipo de turismo integra a la actividad económica a las comunidades donde se practica. México tiene un potencial turístico de tal magnitud que incluso en condiciones adversas como las actuales recibe gran número de visitantes. Estos son los mejores promotores de este destino, y por ellos el gobierno y la iniciativa privada deben trabajar de forma coordinada para pasar del discurso a los hechos y hacer de esta actividad una verdadera prioridad nacional.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/23/index.php?section=economia&article=032n2eco> Pemex subió 33.8% el volumen de producción de gas natural Israel Rodríguez Petróleos Mexicanos (Pemex) alcanzó el volumen de producción de gas natural más alto de su historia, al llegar a un promedio de 5 mil 816 millones de pies cúbicos diarios en el primer trimestre de 2007, volumen que representó un aumento de 14.2 por ciento, con respecto a igual periodo del año pasado. Así, el nivel en la extracción de gas en los últimos diez años muestra un significativo avance, al pasar de 4 mil 347 millones de pies cúbicos diarios en el periodo enero-marzo de 1997, a 5 mil 816 millones de pies cúbicos al día en igual lapso de 2007, cifra 33.8 por ciento superior.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/23/index.php?section=economia&article=033n1eco> Plantea Economía impulsar pymes para generar empleos Miriam Posada La propuesta de la Secretaría de Economía para el Plan Nacional de Desarrollo se concentrará en elevar la competitividad, apoyar el desarrollo regional e impulsar a las Pymes para generar más empleos, señaló su titular, Eduardo Sojo, a una semana de haber iniciado las consultas con el sector privado y asociaciones de consumidores. Los temas de consulta con los sectores productivos abarcan cómo detonar el desarrollo de las micro, pequeñas y medianas empresas; incrementar las exportaciones no petroleras y facilitar el comercio exterior; consolidar un avance significativo de la competitividad de la economía; incrementar en forma sostenida la inversión extranjera directa y fortalecer el mercado interno mediante una política integral de desarrollo sectorial y regional. Durante las consultas, la Coparmex abordó el tema de impulsar una sola economía, que consiste en abatir la economía informal.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/23/index.php?section=economia&article=034n1eco> Reporte Económico Pemex 2006 (II y última) David Márquez Ayala Desde la nacionalización de la industria petrolera, en 1938, y la creación de Petróleos Mexicanos (Pemex), esta empresa fue en muchos sentidos modelo y pilar del desarrollo económico del país. Durante más de cuatro décadas siempre estuvo un paso adelante garantizando el abasto energético de México en tiempos de alto crecimiento y expansión industrial. Su capacidad para hacerlo, por tanto, no es teórica, es un hecho comprobado. Hoy, cuando la bonanza petrolera es palpable por los altos precios de los hidrocarburos y las ventas de

Pemex (2006) totalizan 1 billón 58 mil 116 millones de pesos (Gráfico 4) -cifra que representa 11.5% del PIB y 54% del Presupuesto Federal de ese año (en que los ingresos petroleros aportaron cerca del 39% de dicho presupuesto)- se nos confirma que la situación de la empresa es crítica y amerita atención inmediata, que las reservas probadas ya sólo alcanzan para nueve años y que siguen disminuyendo, pues sólo se restituyen cuatro de cada 10 barriles extraídos de esa reserva; que la petroquímica está estancada, y que el país debe importar productos por 11 mil 300 millones de dólares al año pues Pemex no tiene capacidad para procesar los petrolíferos, el gas natural ni los petroquímicos que la población y la economía demandan.